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Editorial

1936 – Se cambian los nombres de
varias calles de la población: La calle de
San José, por el de Avenida la Fuente (hoy
calle San José); la calle Luis Jordana de
Pozas, por el de Buenaventura Durruti (hoy
Santos de la Piedra); la Avenida de
Rodríguez Fornos por Avenida de
Rusia(hoy calle Rodríguez Fornos); la calle
de la Parra, por calle de Casas Salas (hoy
calle de la Parra); la calle Mayor, por calle

Ocurrió
en
Diciembre
de...
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Largo Caballero (hoy calle Mayor); la de
Santiago García Clavero, por Avenida de
Méjico (hoy calle de Santiago García
Clavero); y la calle Nueva, por la de
Indalecio Prieto (hoy calle de José Blasco
Gil). También se cambiaron la calle Barrio
de la Salud, por calle de Marcelino
Domingo (hoy calle Alicante); y la calle
del Presidente de la República, se
cambiará por el nombre de Manuel Azaña.

    Fiestas en honor de San Antón
- Viernes 15 de enero, juegos infantiles,
encendida de la hoguera, toro embolado
y verbena.
- Sábado 16 de enero, entrada, vaquillas,
comida “tombet de toro”, reparto de
raciones de cerdo, toro embolado y
verbena.
- Domingo 17 de enero, bendición de los
animales, entrada, vaquillas y toro
embolado.
    Club de Convivencia para Mayores
El día 23 de enero celebrará asamblea
general.
    Ayuntamiento de Navajas
El último martes de enero, día 26, se
celebrará pleno ordinario.
    Comunidad de Regantes
Celebrará asamblea General el domingo
31 de enero.
    Asociación Afammer
Curso de Informática en Navajas.
Comienza el día 11 de enero.
Restauración de muebles en Sot de
Ferrer y Cocina y Restauración en
Benafer.

De nuevo nos disponemos a comenzar un nuevo año, comienza la segunda década del siglo XXI, y
todos andamos muy preocupados con el tema de la crisis. Como ya auguraban los más pesimistas, estamos

rozando, según las cifras de diciembre, los 4 millones de parados, algo que los
expertos del gobierno decían que no iba a pasar, equivocándose lamentablemente.
Cincuenta mil empresas han cerrado sus puertas en la Comunidad Valenciana, y
en nuestra provincia hay algo más de 55.000 desempleados.

En nuestra población el paro ha disminuido notablemente, hasta el punto
de reducirlo al 5 %, debido en gran manera a las subvenciones recibidas, pero
especialmente al IV Taller de Empleo, que comenzó su andadura a finales de
diciembre, y se prolongará hasta finales de 2010. Un año de duración, que aunque
no sea la panacea, servirá para aliviar a muchas familias afincadas en Navajas.

Por otro lado, decir que la imagen de San Roque, abogado por excelencia
contra la peste y todo tipo de epidemias, ha vuelto a presidir la calle que lleva su
nombre, después de la reforma realizada por los moradores de la casa en la que
está ubicado.

La redacción de ‘La Voz de Navajas’ les desea un Año Nuevo, lleno de
felicidad, pero sobre todo con mucho trabajo.
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ASUNTOS MUNICIPALES
El pasado martes, 17 de noviembre,

el Pleno del Ayuntamiento de Navajas celebró
sesión extraordinaria en el salón de sesiones
de la Casa Consistorial. A él asistieron todos
los ediles, a excepción de Manuel Torres que
excusó su asistencia por motivos laborales.
Un pleno cargado de materias, que
presenciaron cuatro personas. Pasamos a
desarrollar los puntos del orden del día:

1-Actas anteriores.
Al no disponer de las copias de las

actas anteriores, se dejan sin aprobar hasta
que se disponga de ellas, circunstancia que
según el secretario del Ayuntamiento será
en breve. Están pendientes de aprobación las
cinco últimas, algo que para el portavoz del
Grupo Municipal Socialista no tiene
justificación.

2-Toma de posesión de Dª Encarnación
Montañana Latorre.

Con motivo de la dimisión de la concejal Noelia
Mañez, se solicitó de la junta electoral central, la
acreditación del siguiente candidato en la lista que
presentó el Partido Popular en las elecciones
pasadas, y que en este caso es Encarnación
Montañana Latorre, la cual antes de este acto
presentó la declaración de bienes, a la que está
obligada por ley. Verificada la documentación, el
alcalde José Vicente Torres, tomó juramento a la nueva
edila, por lo que pudo incorporarse al pleno.

Encarna ya tiene experiencia en estas lides,
pues ya estuvo en el Ayuntamiento durante una
legislatura, cuando ella, y el propio José Vicente
Torres eran concejales con el alcalde Rafael Gurrea,
por lo que no le vendrá de nuevo la responsabilidad
en el desempeño de este cargo. Las concejalías de
las que será responsable, son Juventud, Medio
Ambiente, Alumbrado Público y también representará
al Ayuntamiento en la asociación de jubilados.
Además será concejal de Urbanismo compartiendo
el área con el alcalde.

Nuestra felicitación más sincera para Encarna,
a la que deseamos que, en estos escasos meses
que faltan para acabar la legislatura, pueda aportar,
con entrega y dedicación, su grano de arena al
proyecto ofertado en las pasadas elecciones.

3-Aprobación certificación única “carril-
bici”.

Presentada la certificación final y única de las
obras realizadas al amparo de la subvención del Plan
E, correspondiente a la realización del “carril-bici” que
enlaza la calle Rodríguez Fornos, con el camino de
la Esperanza, y visto que el informe técnico es
favorable, se presenta al pleno para su aprobación.
Se aprueba por la unanimidad de todos los presentes.

4-Solicitud de la obra Ruralter-Leader:
última fase Casa de la Música.

Por hacer un poco de historia, el alcalde
comentó que las obras de la Casa de la Música vienen
divididas en tres fases. La primera amparada en el
Plan Confianza (Plan Camps), para el cual, una de
las condiciones principales, es que sea de nueva
creación, independientemente de si terminas las obras
o no. La segunda fase viene recogida en un Plan
Provincial de Obras y Servicios, que ya se aprobó en
un pleno anterior. Y la tercera, que no está aprobada,
es la que se trae al pleno, y que incluye como
condición que sea la última, es decir, que entregue
la obra acabada.

Las bases para incluir esta fase en la
subvención del organismo Ruralter-Leader han salido
ahora, y además con poco tiempo, pero como el
proyecto ya estaba preparado, el Ayuntamiento no
tendrá ningún problema de plazos para su
presentación.

La intención del Consistorio es sacar a
concurso la ejecución de las tres fases a la vez,
aunque lógicamente se antepone a la realización de
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las obras, la aprobación por parte de la Consellería o
Diputación Provincial en su caso, de la
correspondiente subvención. Luego irán con
independencia cada una ellas, pues cada fase tendrá
su propio expediente.

El Grupo Municipal Socialista, por medio de
su portavoz Vicente Almiñana, asegura que no están
en contra del proyecto, pues les parece un proyecto
muy adecuado y conveniente para nuestro pueblo,
pero creen que no es la oportunidad, el momento y la
forma para llevarlo a cabo, por lo que “manteniendo
la postura de ocasiones anteriores, votamos en
contra”.

Se aprobó con los cuatro votos del Grupo
Municipal Popular.

5-Renovación convenio oficina Tourist-Info
Navajas.

El convenio objeto del presente punto del día,
se realiza entre el Ayuntamiento y la Consellería de
Turismo, cuya Consellera, Belén Juste Picón, actúa
en representación de la Agencia Valenciana de
Turismo. Se trata de ubicar la oficina de turismo en
su sitio original, es decir, en los bajos del antiguo
Ayuntamiento, futuro Museo Manolo Rodríguez. De
esta manera, la persona encargada de la oficina de
turismo podrá velar por las obras allí expuestas, a la
vez que mantendrá abierto al público las puertas del
museo.

La oficina de turismo de nuestra población, está
integrada en la Red de Tourist-Info de la Comunidad
Valenciana desde hace muchísimo tiempo, y al tener
que volver a ubicarla en el edificio cultural de la Plaza
del Olmo, se solicitó la colaboración de la Agencia
Valenciana de Turismo para dotarla de las tecnologías
adecuadas, con acceso a las bases de datos de esta
Agencia, con el consiguiente intercambio y
comunicación entre las distintas oficinas de la red,
así como la formación del personal de la citada oficina.
Tras la inspección técnica de las obras realizadas en
este local, por los técnicos de la Agencia, que han
hecho un seguimiento de las mismas desde el
principio, es el momento de firmar un convenio de
colaboración. Este convenio tendrá duración

indefinida, si bien podrá modificarse o resolverse por
acuerdo de ambas partes. Con la firma de este
convenio se resuelve el convenio anterior.

La Agencia Valenciana de Turismo colaborará
con el Ayuntamiento en la remodelación de la oficina,
en consideración a la gran oferta turística de Navajas,
y al potencial turístico de la población, y se
compromete a aportar, mediante la correspondiente
cesión de uso, la imagen y decoración íntegra de la
oficina, que incluye mobiliario, rotulación, cartelería,
material de promoción, e infraestructura informática.
También colaborará en la determinación del perfil
profesional del personal que preste sus servicios en
las citadas Oficinas, así como en la formación y

reciclaje profesional del mismo, mediante cursos,
becas de formación y otras acciones.

Por su parte el Ayuntamiento se compromete,
principalmente, a sostener económica y
materialmente la referida oficina “Tourist-Info de
Navajas”, debiendo aportar la totalidad de gastos
corrientes y del personal necesario para el adecuado
funcionamiento, poniendo a disposición de los turistas
que visiten el municipio, la información de todos los
destinos de la Comunidad Valenciana y colaborar con
la Agencia en los sistemas de información. Dispondrá,
al frente de la Oficina, de personal con perfil
profesional adecuado.

Vicente Almiñana, argumentó que el contrato
está en blanco, y que desconocen lo que van a
aprobar, pues no tienen claro “si responde a los
requisitos exigidos, en cuanto a espacio, capacidad
de almacén, aseos y demás ….., no teniendo datos,
como para poder ni siquiera opinar”. No saben a que
se compromete la Agencia, ni cuales son las
obligaciones que asume el municipio.

El convenio consta de tres partes muy claras.
Reunidos: que define quienes van a firmar el contrato.
Exponen: en el que se muestra cuales son los fines
que persiguen la Agencia y el Ayuntamiento, y
Acuerdan: donde se indica muy claramente en siete
apartados muy desarrollados, a que se compromete
cada una de las partes. José Vicente Torres le indicó
que en los espacios en blanco lo único que se tenía
que colocar es el nombre de nuestra población. “La
Agencia –indicó Torres- por tener la Touris-Info aquí
se obliga a realizar una serie de instalaciones que
paga la propia Agencia, y por eso ha hecho un
seguimiento desde el principio. Y el Ayuntamiento
se compromete a tener una oficina abierta al público,
con una serie de condiciones que son muy técnicas,
pero que vienen muy claras en el convenio”.

Almiñana volvió a indicar, como en otras
ocasiones, que su grupo no estaba en contra, pero
que no iban a aprobar el punto por desconocimiento
de lo presentado.

Se aprobó con los votos a favor del Grupo
Popular, y la abstención del Grupo Socialista.
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6-Iniciación expediente contratación

suministro energía eléctrica para las
instalaciones en baja tensión.

Con la nueva normativa que ha desarrollado el
Ministerio de Industria, el Ayuntamiento se ve obligado
a la creación de un pliego de condiciones, orientado
por la Federación de Municipios, al cual puedan licitar
las empresas que proporcionan este tipo de servicios.
Los datos de la información llegados a finales de
septiembre, sirven de base para preparar la licitación
que se expondrá públicamente, para que las empresas
puedan presentar las ofertas, y poder decidir con cual
de ellas se firma la contratación del suministro de
energía eléctrica.

El GMS se abstiene por tener poca información,
aprobándose por los votos del GMP.

7-Aprobación provisional modificación
puntual NN.SS. de Planeamiento.

El pasado 25 de agosto, en el pleno
extraordinario del Ayuntamiento, se aprobó de forma
inicial la modificación puntual de las NN.SS. de
planeamiento, por la cual se reconocía que las
parcelas 64 y 65 de la Urbanización Altomira
pertenecen a suelo urbano, tal como explicamos en
la revista nº 17 de “La voz de Navajas”.

Se realizó la exposición pública y no se ha
presentado ninguna alegación, por lo que el siguiente
paso es la aprobación provisional de esta modificación
puntual.

Vicente Almiñana aportó la sugerencia de que
este tipo cosas, que necesitan una exposición
pública, se podían exponer en periódicos de más
tirada, para que la información llegue en mejores
condiciones al ciudadano.

El punto se aprobó por unanimidad.
8-Incoación expediente licitación

“Adecuación Casa de la Música”.
Este punto es el mismo que el punto 4, pues

se trata de la misma obra, pero así como en aquél
punto veíamos como se incluía una fase en la
subvención del organismo Ruralter-Leader, en esta
ocasión es el Plan Confianza de la Generalitat
Valenciana el que va a amparar otra fase de las obras
previstas para la adecuación de la “Casa de la
Música”. Y tal como ha ocurrido en el punto antes
mencionado, se aprobó el expediente de licitación
por los votos del Partido Popular, votando en contra
el Partido Socialista.

9-Aprobación de mociones:
a) Moción solidaridad sector agrícola y

ganadero. El Ayuntamiento se solidariza con el
sector agrícola y ganadero español, al que
considera sector estratégico, vital para el
desarrollo del mundo rural.

b) Rebaja del Impuesto sobre el Valor Añadido
para los Ayuntamientos. Puesto que los
Ayuntamientos continúan teniendo problemas de
liquidez, y la reforma de la nueva financiación local

se ha pospuesto como mínimo al año 2011, el
Pleno del Ayuntamiento propone que el gobierno
de la nación apruebe una reforma de la Ley del
Impuesto sobre el Valor Añadido, por el que se
modifique el tipo de gravamen aplicable a las
operaciones en las que los Ayuntamientos sean
el consumidor final, para pasarlo del 16% al
reducido 7%, puesto que son entidades sin ánimo
de lucro.

c) Moción municipal contra la violencia de
género. Con el objeto de actuar contra la
violencia que se ejerce sobre las mujeres, y
establecer medidas de protección para prevenir,
sancionar y erradicar esta violencia de género,
entendida como todo acto de violencia física,
psicológica, incluidas las agresiones a la libertad
sexual, las amenazas, las coacciones o privación
arbitraria de libertad, se acuerda entre el Ministerio
del Interior y la Federación Española de
Municipios y Provincias, un protocolo de
colaboración y coordinación entre las Fuerzas y
Cuerpos de Seguridad del Estado y los Cuerpos
de Policía Local para la protección de las víctimas
de violencia doméstica y de género.
Estos órganos de coordinación previstos son la
Junta Local de Seguridad y la Comisión de
Coordinación de Policía, en aquellos municipios
donde no se haya constituido la Junta Local de
Seguridad.

Por todo esto, el Ayuntamiento acuerda en
el presente Pleno, adherirse al Protocolo de
Colaboración y Coordinación descrito
anteriormente, y gestionar la constitución de la
Mesa de Coordinación Policial, encargada de la
aplicación y seguimiento de los acuerdos que se
adopten por la Junta Local de Seguridad o por la
Comisión de Coordinación Policial.

Estas tres mociones, presentadas por el Grupo
Municipal Popular, fueron aprobadas por la totalidad
de los miembros del Ayuntamiento.

10-Designación fechas fiestas locales 2010.
Las fechas propuestas para convertirlas en

Fiestas Locales para el próximo año 2010 son, las
que se pueden apreciar en la imagen siguiente,
propuesta que es aprobada por todos los presentes.
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SUBVENCIÓN PARA POLIDEPORTIVO CUBIERTO
Como si de un

regalo de Reyes se tratara,
pero algo adelantado, el
Ayuntamiento de Navajas
ha recibido la noticia, poco
antes de finalizar el año, de
la aprobación de la solicitud
presentada, para llevar a
cabo el proyecto de
construcción de un
pabellón polideportivo
cubierto en la localidad. La
inversión total a realizar
asciende a 687.930,00 euros distribuidos en las
siguientes partidas:

- Infraestructura y/o urbanización         54.955,00
- Obra y/o adquisición de inmueble   593.739,00
- Ingeniería y dirección facultativa        39.236,00
Mediante resolución de la Consellería de

Economía, Hacienda y Empleo, y a través de la línea
de ayudas destinadas al fomento del Desarrollo Local,
se dota al Consistorio de una subvención por el
importe de 550.344,00 euros, resultante de aplicar el
porcentaje del 80% al presupuesto de inversión
solicitado, porcentaje máximo a conceder a
municipios menores de 1.000 habitantes.

Esta subvención viene a complementar la ya
concedida por la Diputación Provincial de Castellón
para el mismo proyecto, mediante el Plan de
Instalaciones Deportivas 2008/2015 por importe de
159.000,00 euros. El terreno, al ser de propiedad
municipal, no supondrá ninguna inversión.

La construcción del pabellón polideportivo
cubierto supone uno de los grandes proyectos
municipales, puesto que en la actualidad sólo existe
uno en toda la comarca. Se mantendrán los
equipamientos deportivos existentes, en especial los
frontones reformados recientemente, y la ubicación
de la piscina y pista de tenis. El Pabellón de casi
1.500 m², con gradas para unos 300 espectadores,
así como vestuarios, almacenes y control, se
dispondrá de tres plataformas horizontales
adecuadas al terreno existente, y unidas mediante
rampas que garanticen la accesibilidad a todas las
instalaciones del recinto.

*  *  *  *  *
Respecto de la “Casa de la Música”, siguiendo

los trámites del Plan Especial de Apoyo a la Inversión
Productiva en municipios de la Comunidad Valenciana
(PIP), se ha procedido ha publicar las bases para la
adjudicación de la obra.

El pasado 30 de diciembre, se presentó en el
salón social del ‘Centro de Convivencia para Mayores’,
el primero de los trabajos de una serie de estudios
que el Ayuntamiento quiere llevar a cabo, unidos bajo
la denominación o nombre genérico de ‘Papeles de
Navajas’, donde ir desentramando los testimonios
documentales, culturales, históricos y artísticos más
importantes y hermosos de nuestro pasado, según
comentó José Vicente Torres, alcalde de la localidad.

El primero de los trabajos ‘El Puente del Baño
de Navajas’, basado en la investigación sobre el
puente más característico de nuestra población,
recoge el momento histórico de su construcción, y
las condiciones técnicas de la misma. El arquitecto-
ingeniero Mariano Llisterri, a quien también se le
atribuye el proyecto de nuestra parroquia, realizó el
proyecto del puente hacia 1799, con el fin de unir la
carretera de Aragón con los pueblos circundantes,
entre quienes serían repartidos los gastos, según
documento del Archivo Histórico Nacional, que dice

‘La justicia y ayuntamiento de el lugar de Navajas,
reino de Valencia, sobre que se le conceda permiso
para la construcción de un puente exigiéndose su
importe entre los pueblos de diez leguas en contorno’.

ESTUDIO SOBRE ‘PAPELES DE NAVAJAS’

Alzado Norte

Alzado Sur

PABELLON  MUNICIPAL
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EL BELÉN SIGUE SIENDO ORIGINAL
Manifestación artística, creatividad y trabajo

El Puente del Baño, realizado completamente
de nueva planta, y que se tuvo que reconstruir en el
segundo tercio del siglo XX, mantiene una estética
elegante, a pesar de que su autor prescindió de
argumentos estéticos en favor de realizar una sólida
construcción, donde lo práctico se impone al resto de
aspectos, incluido el económico.

Los autores del trabajo que aquí se presenta,
han sido los hermanos Rafael e Ignacio Martínez-Porral,
arqueólogo e ingeniero de Obras Públicas
respectivamente, y David Montolío Torán, historiador de
arte, y coordinador del trabajo, quienes presentaron el
libro en compañía del alcalde de Navajas, José Vicente
Torres, y la presencia de Amalia Sabio, concejal de cultura de la población.

La publicación realizada gracias a la Diputación Provincial, y Bancaja, obra social, se puede adquirir
en los bajos del Ayuntamiento.

Como cada año, la plaza principal de Navajas,
y sobre todo, el entorno del Olmo se ha convertido en
un improvisado Belén, en el que el Nacimiento, que
encierra toda la carga simbólica de la Navidad, emerge
en la base del Olmo Centenario, quitándole el
protagonismo durante el mes de diciembre y parte de
enero, mientras en silencio va perdiendo el traje dorado
del otoño.

Los empleados municipales, a los que se les
da completa libertad para que den rienda suelta a su
imaginación y fantasía, han vuelto a sorprender a
propios y extraños, transformando las cinco figuras
de que disponen, en un original e imaginativo Belén,
que ya se ha convertido en todo un referente de la
comarca y de todo aquel visitante, que por esto y otras

cosas, no pasa mucho tiempo sin dar una vuelta por la población del Alto Palancia.
En la confección del belén destaca la composición del conjunto, su originalidad y la unidad de estilo,

que incorpora para su decoración toda una serie de elementos naturales, herbajes, cañas, rocas, raíces
secas, juncos, guijarros, etc., que son recogidos de los alrededores de la población, dándole un aire
completamente natural.

Pero lo que sorprende, principalmente a los niños, son los animales vivos que por unos días comparten
cama y pesebre con los cientos de visitantes que pasarán por la plaza del Olmo para su contemplación.
Gallinas, conejos, cerditos, ocas, patos, corderos, una asustada cabra y hasta unas rápidas perdices rojas
se pueden contemplar en el improvisado corral, que goza de una gran aceptación entre el público en estas
emotivas fechas.

Al mismo tiempo y de forma un poco más
discreta, muy cerca del Altar Mayor de la Iglesia, casi
a los pies de la Virgen de la Luz, también se ha
montado un Belén, pero este más tradicional, con
alrededor de cuarenta figuras, en las que no puede
faltar el Nacimiento, lógicamente, los Reyes Magos,
los pastores, o el castillo de Herodes.
Los autores, Alberto y Miguel, han dedicado unas
cuantas horas a organizar, figuras, rocas, arena,
arbustos, y hasta un río de plata que nace en
montañas muy lejanas. Un motivo más que
suficiente para acercarnos algún ratito por la Iglesia
para contemplar esta manifestación artística.
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VERÓNICA, FUTURA REINA 2010, SIENTE
QUE SERÁ UN AÑO MUY ESPECIAL

En el pasado mes de noviembre, y casi
por sorpresa, pues nadie había optado a
candidata, se empezaba a oír por el pueblo el
comentario de todos los años ‘Ya tenemos
Reina’, ‘Bueno, ¿y quien va a ser este año?’,
comentaban otros, ‘Pues Verónica, la nieta
de Juan Mazón’, aseguraron algunos.

Efectivamente, Verónica Blesa Mazón,
será la próxima Reina de las Fiestas y será
coronada como tal en las Fiestas Patronales
de 2010. Esta saguntina de nacimiento, hija
y nieta de navajeros, con sus 21 años,
compagina los estudios de grado superior de
administración y finanzas, con la gerencia de
un negocio de hostelería.

Nos comenta que es muy difícil
definirse a sí misma, pero si de algo puede
presumir es de su alegría y sensibilidad. Le
encanta la naturaleza y sobre todo la música,
aficiones que practica en cuanto su tiempo
libre se lo permite. Su mayor satisfacción es
ver la felicidad en todo el mundo que la rodea.

A la pregunta de si su familia le ha
influido para cumplir su sueño, nos contestó
que ‘Mis padres y mi hermana son los que
más me han apoyado, están muy involucrados todos,
a cada cual más, pues son ellos los que me han
dado el empujón definitivo, ya que es una ilusión que
teníamos tanto mi familia como yo y por lo tanto
cuando vinieron a plantearme la posibilidad, no lo
dudamos y supe que este era mi año, era mi
oportunidad, además mi hermana Adriana va a estar
a mi lado durante todo el año, como todas las chicas’.

‘El consejo que me ha dado mi tío Javier – nos
comenta Verónica - es que sea yo misma, y que
disfrute todo lo que pueda tanto de las fiestas como
de la compañía de mi corte y mis pajecillos, sin olvidar
la responsabilidad que conlleva’. Javier Mazón fue
maestro de ceremonias del acto de la Presentación
el año pasado.

El ser el centro de las tradiciones de una
población como Navajas, implica asumir mucha
responsabilidad, pues como nos dice Verónica,
‘siempre da un poco de miedo asumir nuevos retos,
especialmente cuando has de enfrentarte a una
situación no habitual, pero al mismo tiempo es
apasionante’.

Continuó comentándonos la futura reina que
aunque su arraigo familiar en Navajas es total, ‘creo
que son más importantes las causas económicas

que hoy en día se dan, la causa de que aún queden
huecos en la corte, que estoy segura que pronto se
van a completar. Mis pajecillos, las chicas y yo nos
lo vamos a pasar en grande este año’. Todavía tiene
pendiente de decidir, que actos realizarán durante el
periodo de preparación para las fiestas, pero sí tiene
claro que lo resolverán entre todas las chicas en
próximas reuniones. El Huerto de Pascua, alguna
disco-móvil, etc., son actos casi necesarios como
nexo de unión entre la Reina, las Damas de la Corte
y los Pajes.

La Presentación, la Ofrenda y la Procesión,
son los actos más representativos de nuestra fiesta,
y ‘por lo tanto serán actos muy emotivos para mi,
hasta el punto de que espero que sean mágicos e
inolvidables, no tengo palabras, lo que espero es
vivirlos ya’.

Navajas es una población que vive intensamente
siempre sus fiestas y este año, a buen seguro volverán
a hacerlo, ‘mi esperanza es que no cambien’, concluyó
Verónica.

El deseo de la redacción de ‘La Voz’, es que
sea un año lleno de alegrías y nuestra más sincera
felicitación a la futura Reina 2010, Verónica, y todas
sus acompañantes y pajes.

‘Se trata de una ilusión que
teníamos mi familia y yo’
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TALLER DE EMPLEO ‘EL OLMO IV’
Un año más se ha puesto en marcha un nuevo Taller de Empleo en Navajas, tras la comunicación

mediante resolución del Director General del Servef de su aprobación. “El Olmo IV”, como así se llamará este
nuevo taller, comenzó su andadura el pasado 21 de diciembre, y acogerá a 20 alumnos/trabajadores distribuidos
en las especialidades de jardinería y albañilería.

Según José Vicente Torres, alcalde del municipio, ‘el que nos hayan concedido un nuevo taller de
empleo viene a premiar el esfuerzo realizado por el ayuntamiento en su compromiso con el ciudadano, y la
sensibilidad de la administración en estos momentos de crisis, en los que tanta importancia tiene la formación,
para alcanzar una cualificación que pueda abrir las
puertas del mercado de trabajo’.

El proceso de selección de estos alumnos/
trabajadores y del personal directivo y docente, se
ha realizado siguiendo las bases dictadas por el
Servef, y como consecuencia de ello,  el taller cuenta
con una directora, Amparo Selma Montagut, un
monitor para cada especialidad, Francisco Badía
(albañilería) y Jesús García (jardinería), un profesor
de apoyo, José García Gil y una auxiliar
administrativa, Pilar Muñoz.

El importe de la subvención, 372.842,33 euros,
será destinado a sufragar los costes salariales del
personal directivo, docente y de apoyo, costes de
formación y mantenimiento, y los costes salariales
de alumnos/trabajadores durante el año de duración
del programa.

Los objetivos básicos de actuación son “el
acondicionamiento y ajardinamiento de la bajada y
paraje natural del Salto de la Novia, el entorno de la

Fuente y Puente del Baño, resto de fuentes que
discurren al margen del río Palancia, eliminación
de barreras arquitectónicas en edificios públicos,
acondicionamiento y ajardinamiento de paelleros
y área recreativa de la partida del nogueral,
ajardinamiento de espacios verdes, mantenimiento
de jardines y zonas a ajardinar de titularidad
municipal”.

Se podrán realizar actuaciones
complementarias relacionadas con la formación en
las respectivas especialidades. A la formación
práctica, hay que añadir la teórica que debe ser
como mínimo de un 15% del total de horas de
duración del taller, además de la formación
complementaria impartida por el profesor de apoyo en materias como la prevención de riesgos laborales,
alfabetización informática, formación laboral y empresarial, técnicas de búsqueda de empleo, etc.

De este modo, tendremos durante un año la actuación de los miembros del taller de empleo en nuestro
municipio, participando en la mejora, embellecimiento y acondicionamiento del mismo, pretendiendo favorecer
la inserción laboral de los desempleados seleccionados en el difícil mercado laboral.

Una inversión de casi 400.000 euros, mitigará el paro local

Fuente del Baño

Area Recreativa del Nogueral

Paraje natural del Salto de la Novia
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AMPARO REDONDO CUMPLE 100 AÑOS
En una vida sana y longeva, influye ser alegre y positivo.

Cuando me propuse hacer este artículo no
sabía como empezar, no en balde Pepe Genovés, su
nieto, me había sacado ventaja para describir los CIEN
AÑOS de la tía Amparo la Redonda, en el completo,
descriptivo y por supuesto cariñoso artículo incluido
en el “Libro de Fiestas” de este año.

Yo me limitaré a describir un poco los
acontecimientos públicos que ha originado la
celebración de una fiesta tan especial. El pasado 22
de noviembre, coincidiendo con su 100 cumpleaños,
el Ayuntamiento, por mediación de su alcalde, José
Vicente Torres y Amalia Sabio, le hicieron entrega en
su domicilio, donde estaba rodeada de toda su familia,
de un ramo de flores, que Amparo agradeció muy
afectiva y afectada emocionalmente.

Posteriormente, el domingo 28 de noviembre,
y coincidiendo con la celebración que la Unión
Artística Musical de Navajas dedicaba a su patrona
Santa Cecilia, quisieron ofrecer a su socia más
longeva, un par de pasodobles a los pies de su
residencia, en la plaza del Olmo, mientras ella lo
contemplaba todo, sensiblemente afectada por la
emoción, desde el balcón de la casa que compró por
el año 36, reconstruida recientemente. El presidente
de la sociedad, Manuel Muñoz, y el director de la
banda, Fernando Sánchez, subieron hasta su
encuentro para ofrecerle una placa conmemorativa,
nombrándola “Socia de Honor” de la UAMN.

Aprovechando estos momentos tan emotivos,
la asociación de Mayores “Jardín del Palancia”,
también quiso unirse a la fiesta, y por medio de Mª
Carmen Collado, vocal de la junta, y Pilar Collado le
entregaron en el mismo acto un ramo de flores.

Entre los curiosos que se acercaron a la plaza
del Olmo, para ver el homenaje y así dar testimonio
del acontecimiento pude escuchar alguna
exclamación como “Hay que ver que bien está” o “Es
una suerte llegar en buenas condiciones a esa edad”.
Así que me “metí” en faena para intentar adivinar datos

relevantes y
concretos que
desvelaran los
secretos de estas
personas tan
especiales.

Creo que “la
manera de ser”
influye de manera
decidida en la
longevidad, es
decir, la gente
alegre, positiva, ocupada física y psíquicamente, que
quiere y se siente querida, que siempre ha estado
ocupada en tareas con las que se identifica,
manteniendo el cuerpo y la mente siempre activos
son algunas de las claves para envejecer bien.
Generalmente son personas emocionalmente muy
fuertes, que tienen la capacidad de reponerse ante
desgracias personales. Muchas de estas personas
han perdido no sólo a sus padres, también a esposos-
as, hermanos y en muchos casos a sus propios hijos.

También han visto una guerra civil y dos guerras
mundiales, venciendo las dificultades pese al dolor,
la impotencia, el miedo y la soledad y han sido
testigos de la mayor revolución tecnológica de la
historia.

Sin duda, el componente genético es
determinante y, yo diría, que imprescindible en una
vida sana y longeva, pero también lo es el tener
capacidad de amar y mucha ilusión por la vida. Así
que os voy a dejar un ramillete de consejos que os
pueden ayudar a prolongar vuestros años aunque,
cuidado, la mayoría de ellos engancha, crea
dependencia.

El decálogo que os invito a poner en práctica
es el siguiente:
Hacer comidas caseras, de productos naturales y
comer con tranquilidad.
Estar al aire libre (si puede ser en Navajas, mejor).
Hacer algo de ejercicio (paseos largos por Navajas
ayuda un montón).
Ejercitar la mente, lectura, manualidades, música…
Tener siempre una actitud abierta y positiva es
fundamental.
Buscar soluciones a los problemas y superar las
dificultades.
Estar a gusto con uno mismo y tener, al menos, una
ilusión.
Cuidar las relaciones con los demás. Hay muchos
que valen la pena.
Disfrutar de las pequeñas grandes cosas para
«engancharse» a la vida.
Y todo llevarlo a la práctica con moderación.

¡Es tan bella la vida sabiéndola vivir!
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HONORES A LA PATRONA DE LA MUSICA
La Unión Artistica apuesta por

la Escuela de Educandos
De nuevo la Unión Artística Musical de Navajas

cierra ejercicio con la celebración de diversos actos
en honor de  Santa Cecilia, patrona de los músicos,
celebración que tuvo lugar el pasado fin de semana
del 27 al 29 de noviembre.

Durante todo el año les hemos ido contando,
con más o menos acierto, la actividad desarrollada
por la banda de música, que no ha sido poca, fruto
sin duda de la ilusión y esfuerzo aportado por cada
uno de los cerca de cincuenta músicos que componen
esta centenaria sociedad.

Intercambios culturales, ciclo de conciertos de
verano, encuentros de bandas, pasacalles y una larga
lista de conciertos, han sido las citas que la Artística
ha desarrollado durante el presente ejercicio, sin
contar los innumerables ensayos que se realizan, al
menos, todos los viernes del año.

Sin lugar a dudas, la apuesta principal de la
sociedad es por la escuela de educandos “Maurice
André”, que viene dando sus frutos, como ya os
hemos explicado en alguna ocasión, y de cuyo seno
a nacido la Banda Juvenil, que se ha estrenado este
año en el programa “Concerts d’Intercamvis” con dos
conciertos celebrados en Navajas y Castellnovo,
población que también participó con su banda juvenil.

Este año, el programa preparado por la
dirección de la sociedad para honrar a su patrona, es
muy similar al de años anteriores, pues somos una
población de costumbres y tradición, aunque se ha
realizado un acto especial, porque la ocasión lo
requería, y a sido el distinguir a  Amparo Redondo
Guasque como primera Socia de Honor de la
Sociedad UAMN, con motivo de su 100 cumpleaños,
y que ya hemos tratado en otro artículo de esta
revista.

En el acto principal de la celebración, en el
concierto celebrado el sábado 28 en el Auditorio

Municipal, se
incorporaron a la
banda dos nuevos
músicos: Marina
Navarro López, con el
oboe, y Pedro Manuel
Bonet Antoni, con el
Violonchelo, que
recibieron el diploma
que les acredita los
estudios cursados en
la escuela de música
de Navajas, a los que
deseamos que
disfruten de la música
muchos años.

El concierto preparado por el director, Fernando
Sánchez Manzaneque, fue de un alto nivel, como ya
nos tiene acostumbrados. Arrancó con el pasodoble
“Mujer Esteponera” de Manuel Navarro Mollor,
brillantemente interpretado por los solistas Manuel
Muñoz y Pablo Plantado, siguiendo con la sinfonía
“Rojales” de V. Cartagena y J. Alfonsea, en la cual se
estrenaron como solistas el oboe recién incorporado
de Marina Navarro, y los clarinetes Rubén Aucejo y
Jesús Aucejo, acabando la primera parte con la obra
“Escena y gran marcha de la ópera Aida” de Guiseppe
Verdi.

En el comienzo de la segunda parte eran los
trombones de Sebastián García y Miguel Ángel
Aucejo los que nos ofrecían una buena interpretación
de “The Wise Teddybear” de J. Legrady, continuando
con la marcha militar “War march and battle himn of
the vikings” de Alfred Reed. Como última obra del
concierto se interpretó la simpática “The Typewriter”
(La máquina de escribir), de L. Anderson, que
representó magníficamente Sebastián García. Como
broche final, se interpretó el “Canto a Santa Cecilia”
de Salvador Chuliá, cantado por los alumnos de la
Escuela de Música.

En el intermedio del concierto se entregó
regalos a los educandos, y se hizo un sentido
homenaje a Vicente Escrig Villalba, “Mosico”, por los
sesenta años que lleva al servicio de la banda con la
caja, esa caja que ha marcado la marcha en
innumerables procesiones. Pero no se crean ustedes
que es una despedida, Vicente dice que mientras
físicamente pueda estará en la percusión de la banda,
y sinceramente creo y espero que todavía le queden
muchos “redobles”. También se le agradeció a su
esposa, Fina, el estar siempre a su lado. Los algo
más de trescientos cincuenta espectadores del
Amuna, le reconocieron su sacrificio con un largo
aplauso.
El pasacalles de la mañana del domingo, para
recoger oficialmente a los nuevos músicos en sus
domicilios, puso el broche final a un fin de semana
de actividad musical que se clausuró con una
comida de hermandad.
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NOCHE MÁGICA, ENTRE PARAGUAS

ACTIVIDADES ESCOLARES

Sin lugar a dudas, una de las citas más
esperadas para los pequeños, es la víspera de los
Reyes Magos. Cuando se pone punto y final a las
fiestas navideñas, ellos están pendientes de la llegada
de la carroza de sus majestades, con la esperanza
de que se hayan acordado del juguete que pidieron,
pues no les cabe ninguna duda de que su
comportamiento ha sido merecedor de, al menos, ese
juguete con el que sueñan noche tras noche. ¡Bendita
niñez!

 Los mayores, que ya pasamos esos preciosos
años, no podemos recriminarles nada. Quién no desea
que se acuerden de él este día y espera con cierta
esperanza, un pequeño regalo; el jersey que
necesitaba, las zapatillas que quería, esas que no
terminaba de decidirse a comprar, el capricho que
siempre se queda en el tintero…

Todos estos pensamientos y seguro que
muchos más, discurrieron por las cabezas de los
presentes el pasado día 5, mientras disfrutaba de la
cabalgata de los Reyes Magos.

Dio comienzo sobre las siete de la tarde,
momento en el que también comenzó una persistente
lluvia que se alargó hasta bien entrada la madrugada.
Pero, pese a este contratiempo, la gente no se movió
de las aceras de la calle Mayor para ver pasar la
comitiva.

 Al llegar a la plaza del Olmo, y a los pies del
portal de Belén, el alcalde, José Vicente Torres, les
dio la bienvenida y los Reyes tomaron la palabra uno
tras otro (alguno no se sabe en que idioma), después
de lo cual todos los críos pudieron fotografiarse junto
a ellos, y saludarles, confesándoles ‘lo bien que se
habían portado y lo bien que lo harían desde ese
momento.’

Más tarde y una vez terminada la sesión
fotográfica, sus majestades dedicaron el resto de la
noche a visitar las casas de los niños, repartiéndoles
los regalos que desde Oriente les traían.

El pasado 30 de octubre el Aulario de Navajas,
celebró Halloween. Una festividad de origen Americano,
que desde hace unos años se ha hecho hueco entre
nuestras costumbres y por la que los críos tienen
debilidad. Y digo yo, que poco importa si son fiestas viejas
o nuevas, o si son de aquí o de allá, lo importante es
estar a gusto con la gente y pasarlo bien, y además, a
quien no le gusta disfrazarse?

Todos los niños del aulario, junto con los padres y
otros pequeños que aún no han entrado en la escuela,
disfrazados para la ocasión, recorrieron las casas, calles
y tiendas del pueblo al grito de “truco o trato”, esperando
los ansiados caramelos que desde estas les tiraban.

En vísperas de las tan deseadas vacaciones de Navidad, se realizó el tradicional festival del cole, que
en esta ocasión se trasladó a la población de Castellnovo, y en la que hubo una gran afluencia de espectadores,
que llenaron el recinto.

También queríamos reseñar desde estas líneas, los calendarios que con la foto de los alumnos han
realizado y puesto a la venta el AMPA del colegio, con la intención de recaudar fondos para las actividades
extraescolares.
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VILLANCICOS ‘A CAPELLA’

ASOCIACIÓN DE MUJERES

La actividad de la coral de nuestra población ‘A
Capella’, es un ir y venir constante, de actuación en
actuación. En la instantánea de la izquierda podemos
verlos cantando en Valencia, en la campaña ‘Nadal al
carrer’ en la que es ya su tercera participación.

En la otra fotografía podemos ver a la agrupación
en un momento de la actuación en la Iglesia de Navajas,
donde las veinticinco voces que componían el grupo
entonaron los cantos típicos de estas fechas, como
‘Adeste fideles’, ‘Los campanilleros’, o ‘Noche de paz’,
entre otros, bajo la batuta de su director Fernando

Sánchez. Estuvieron acompañados en el órgano por
Jorge A. Gago y también Manuel Aucejo acompañó
con la guitarra alguna pieza.

En los preámbulos, el presidente de la coral,
Ángel García, dio a conocer la publicación que se ha
realizado en torno a la asociación, en la que se describe
todo lo referente a la sociedad ‘A Capella’ desde su
creación, hasta nuestros días: fundadores,
componentes, directores, actuaciones, viajes,
anécdotas, etc. La publicación se llama ‘Historia
íntima de una coral’ y el autor de los textos ha sido
Plácido Benet.

CENTRO DE MAYORES
De nuevo nuestros mayores se han reunido en

su centro social, para compartir juntos unos
momentos en torno a una mesa, con un  motivo muy
especial, celebrar la Navidad. Un buen vaso de
chocolate caliente y unas pastas navideñas todavía
justifican más esta reunión, pues los fríos de estas
fechas así lo aconsejan.

Las casi trescientas cajas de Navidad que había
preparado la junta de la sociedad, poco a poco irán
saliendo en brazos de cada socio, que al salir repetirá
los deseos de Paz y Felicidad.

La Asociación de Mujeres de Navajas ha
dado el pistoletazo de salida a un nuevo curso. En la
inauguración las socias se juntaron en el AMUNA
donde lo pasaron de miedo y cenaron de muerte, en
una fiesta ambientada en ‘Halloween’. Continuaron
la andadura con un viaje a Valencia que las llevo por
la exposición de Sorolla, el Bioparc y el teatro. Y el
siguiente  encuentro fue en la tradicional merienda
de Navidad. Una tarde entrañable donde el buen
ambiente fue protagonista de la tarde. Ahora ya está
en marcha toda la maquinaria para conmemorar como
se merece el Día 8 de marzo, jornada de la
Mujer Trabajadora.
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ACTIVIDAD DEL CLUB ATLETISMO NAVAJAS
Con los deberes hechos en la celebración de

la 27 MEDIO MARATÓN DE NAVAJAS, los miembros
del Club de Atletismo de Navajas, siguen con su
preparación diaria y su participación en muchas
pruebas, ya sea individualmente o por equipos. Entre
estas podemos destacar las siguientes:
Carrera de Árboles y Castillos.

El pasado fin de semana del 24 y 25 de octubre,
tuvo lugar la “IV CARRERA DE LOS ARBOLES Y
CASTILLOS” que se realiza anualmente en la
comarca de Camp de Turia, en Valencia. La prueba
deportiva, nacida del interés y el trabajo del maestro
Toni Lastra de la S.D.Correcaminos de Valencia,
consiste en una carrera a pie a través de asfalto,
camino y senda, mediante la cual se enlazan los
distintos pueblos de esa comarca y sus lugares más
emblemáticos, compitiendo los distintos equipos que
van clasificando a cada uno de sus atletas por los
tiempos obtenidos en cada tramo.

 La competición partió el sábado a las 9 de la
mañana desde Casinos y de allí a Olocau, Gátova,
Serra, Náquera, Sierra Calderona y Bétera.  El
domingo continuó desde Loriguilla a Villamarchante,
Ribarroja, Benaguacil, Lliria, Marines, Benisanó y final
de carrera en La Eliana.  En esta cuarta edición y
con un límite de 60 equipos, el Club de Atletismo de
Navajas, representante comarcal y provincial, participó
por segundo año consecutivo, y acabó ostentando
una más que digna 17ª posición tras la dura pugna
con los otros equipos participantes llegados de
diferentes puntos de la comunidad y del resto de
España. Los corredores participantes este año
recorrieron los 175 kms de que consta la prueba en
14 horas, 27 minutos y 26 segundos, consiguiendo
una media de 5 minutos/kilómetro.

Los participantes en esta edición han sido:
Manuel Villalba Martínez, con 18,5 kms.
José Miguel Durá Ferrandis con 14 kms.
José B. Genovés Badía con 19,5 kms.
Vicente Sandalinas Fernández con 10,7 kms.
Eduardo Gil Morro con 14 kms.
Carlos A. Plantado Bonet con 14 kms

Carlos Plantado Muñoz con 13 kms
Carlos Antonio Gómez Cano con 12,6 kms
José Ramón Arándiga Torbisco con 14,3 kms
José Gil Lliveros con 9,7 kms
Héctor Castillo Collado con 13,7 kms
Antonio José Paredes Tello con 11,8 kms
Vicente Úbeda Peris con 9,6 kms
Gonzalo Sanchís Fernández de Corcova (suplente)
Manuel Torres Blasco (suplente)
XXIV Mitja Marató Ciutat de Castelló

A principios de noviembre, concretamente el
día 8, se celebró en nuestra capital la Media Maratón,
que con veinticuatro ediciones es toda un clásico del
calendario deportivo de nuestra Comunidad. En esta
edición, valedera para el campeonato absoluto de
España de bomberos participaron cerca de 1.000
corredores, entre los que se podía contar con un
representante del club local. El veterano B, José Gil
Lliverós, consiguió recorrer los 21 kilómetros en
1:43:18 entrando en el puesto 583 de la general.
XIX Media Maratón de Valencia

Otra clásica de nuestra Comunidad, la Media
de Valencia, reunió a más de 6.000 corredores que
disfrutaron de una carrera realmente espectacular, en
la que la gente se volcó animando a los atletas por
todas las calles del recorrido, y cuya salida se hizo
desde el circuito de F1 situado en el Puerto Marítimo.
En esta ocasión la participación de miembros del club
fue más importante, y sus tiempos muy variados:

Héctor Castillo Collado con 1:32:33
Vicente Sandalinas Fernández con 1:35:24
Carlos Plantado Muñoz con 1:44:19
Vicente Úbeda Péris con 1:46:40

Además también participaron:
Juan B. Gómez Alegría con 1:40:29
Vicente Basilio Sanchís con 1:51:50
Y Juan R. Gómez Escrig con 2:05:30
El vencedor de la prueba, Mutai Geoffrey, senior

masculino, consiguió acabar la prueba por debajo de
la hora.
XXIV Maratona de Lisboa 2009

El domingo 6 de diciembre, dos miembros del
Club, Toni Escrig y José Genovés, participaron en
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EL ÚLTIMO BAUTIZO DEL AÑO
Tras bastante tiempo sin anunciar ningún bautizo,

el 12 de diciembre de 2.009, se celebró en la Iglesia de la
Inmaculada Concepción de nuestra localidad, a las 12:00
horas el bautismo de Héctor Latorre Salas, que recibió el
santo sacramento en la pila bautismal de nuestra parroquia.
Después de la ceremonia religiosa y a la salida de la Iglesia,
Héctor, acompañado de sus padres y padrinos, obsequió
a familiares y amigos que no quisieron perderse este
momento tan especial para ellos, con numerosos dulces,
juguetes y confeti que anunciaban la alegría del día. Desde
aquí damos a sus padres Eva y Vicente (Perico para los
amigos) la enhorabuena por ese hermoso niño y desearles
toda la felicidad del mundo.

esta edición de la Maratón de Lisboa.  La prueba reina del atletismo (42.195 metros), celebrada en la capital
lusa y homologada por la AIMS (Asociación Internacional de Maratones), discurrió por esta bella ciudad,
realizando un recorrido salpicado de continuos cambios de nivel, por la especial orografía de Lisboa que,
acompañada por el fuerte viento de ese día, originaron una dura competición que complicó de forma clara su
desarrollo.  No obstante y dejando de lado estas circunstancias, es necesario explicar que el recorrido por
las principales arterias de la ciudad, así como los kilómetros
que discurrían a orillas de un majestuoso rio Tajo, ya en su
desembocadura al Atlántico, compensaron la dureza de la
prueba, permitiendo momentos de especial belleza.  Los
representantes del club finalizaron con éxito el maratón, dejando
buena referencia de su paso por esta dura prueba y por esta
hermosa ciudad.
XXII Media Maratón la Vall de Segó

De nuevo es José Gil Lliverós el miembro del club que
nos representa en la prueba de medio fondo celebrada en
Benifairó de les Valls, consiguiendo entrar el 29 de su categoría,
con un tiempo de 1:35:21. Participaron alrededor de 350 atletas.
NAVAJAS-MONTANEJOS

Pero sin lugar a dudas, la gran prueba para los miembros del Club de Atletismo de Navajas es la
“Subida a Montanejos”, de 36 kilómetros aproximados y que son recorridos por la gran mayoría de miembros
del club, para finalizar en Los Baños de Montanejos con un frío, pero reparador chapuzón en el río, seguido
de una amigable comida.  La tradicional carrera social del club, celebrada el 19 de diciembre, tuvo este año
dos variaciones significativas. Como novedad importante, por primera vez se buscó un recorrido alternativo
para evitar en todo lo posible la carretera, utilizando para tal fin la vía verde hasta Caudiel y una pista forestal
de Montán a Montanejos. Como matiz especial, este año convertimos la carrera en una jornada de confraternidad
con nuestro club hermano S.D. Correcaminos de Valencia, de donde acudieron un buen numero de participantes

de alto nivel entre los que se
encontraba Vicente Úbeda Péris,
miembro también del C.A. Navajas,
quien ha sido homenajeado
recientemente en Correcaminos por
su veterana trayectoria. Una jornada
socio-deportiva con excelente
desarrollo, que fue coronada en la
comida, con el homenaje a Manuel
Torres Blasco, miembro del club por
su importante trayectoria deportiva,
que aún mantiene, y en la que se
brindó por los éxitos en la 30 Maratón
de Valencia y de la 28 Media de
Navajas para el presente año.Corredores y acompañantes en Montanejos

¡¡Ya hemos llegao!!
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